



# ... Debout et Resplendis

Au terme de cette année pastorale, nous sommes invités à demeurer debout et à continuer de resplendir de la lumière du Christ. Pendant l'année écoulée, notre foi a été soumise à de dures épreuves. Certes, la foi chrétienne nous conduit parfois dans les eaux troubles ; mais ne perdons pas de vue que notre mission est de dynamiser la vie . En cela nous avons besoin de vivre les 5 essentiels (la fraternité, la prière, la formation, le service, l'évangélisation) pour toujours témoigner autour de nous du Christ qui nous enseigne :

**« Vous êtes le sel de la terre et lumière du monde. » (Mt 5, 13-16)**

Être lumière, être sel. Briller et donner du goût : voilà l'invitation du Seigneur. Les propriétés du sel nous les connaissons de même que l'importance de la lumière. Là où ils viennent à manquer, les ténèbres gagnent et l'insipidité règne. En devenant chrétiens, nous recevons de Dieu, par son Fils, la mission d'être lumière du monde (Jn 8,12) et de lui donner saveur. Notre mission est de conserver cela pour qu'en nous et autour de nous, il ne fasse jamais nuit, il ne manque jamais de saveur d'amour, de foi, de paix et de charité. Il ne suffit pas d'être chrétien et de le déclarer au grand jour; faut-il encore que nous arrivions à conserver cette saveur et à maintenir cette clarté que nous avons reçues du Christ pour que, par nous, les gens rendent gloire à Dieu. C'est une grande responsabilité que Dieu nous confie; à chacun de l'assumer et de la remplir avec zèle et abnégation.

**« Je ne suis pas venu abolir, mais accomplir » (Mt 5, 17-19)**

Jésus inscrit sa mission dans la continuité de la Loi et des Prophètes. Tous n'avaient fait que baliser le terrain pour que s'accomplisse la promesse de Dieu à son sujet. Il devait donc, lui, le Messie, amener à leur pleine réalisation les promesses de Dieu. Il est donc conscient de sa mission; aussi invite-t-il ses auditeurs à entrer dans cette logique de la progression du plan salvifique de Dieu. Désormais, en sa personne, tout s'articule et s'éclaire. Le chemin du salut est en lui, par lui et avec lui. En attendant, chacun est invité à s'ouvrir aux commandements de Dieu et à les faire aimer et respecter pour être jugé grand dans le Royaume. En d'autres termes, qui cherche le royaume des Cieux doit observer et enseigner les commandements de Dieu; c'est notre mission en tant que baptisés dans l'Esprit.

**« Tout homme qui se met en colère contre son frère devra passer en jugement » (Mt 5, 20-26)**

Jésus poursuit son discours, mieux son exhortation. En effet, après nous avoir livré le chemin de la sainteté à travers les Béatitudes, après nous avoir invités à être sel et lumière du monde, le Seigneur nous demande un autre pas qualitatif. Il s'agit de combattre le mal à la racine et de s'ouvrir à la réconciliation. Commettre un meurtre, nous fait-il comprendre, est le résultat d'une pensée méchante ou négative qu'on n'a pas pu maîtriser ou dompter au fond de soi. Ainsi voudrait-il nous inviter à purifier l'intérieur, le centre où toute pensée de haine ou de meurtre pourrait surgir. La colère peut être plus fatale que l'acte même qu'elle peut provoquer; d'ailleurs elle est parfois ce qui nous ouvre au péché. Pour nous libérer de cet engrenage, un nouvel horizon est donc proposé aux fidèles du Christ, celui du pardon. Savoir pardonner, ne pas attendre cela des autres ou de celui qui nous a offensé, mais être le premier à l'offrir quand bien même nous avons toutes les bonnes raisons pour clamer ton innocence. C'est difficile, me diriez-vous, mais c'est cela surpasser la logique du monde, la logique des pharisiens. le chrétien c'est celui qui essaie de ressembler à son Père du Ciel: "vous donc, soyez parfaits comme votre Père céleste est parfait" (Matthieu 5, 48)

Bel été à tous !

## QUEL IMMOBILIER POUR QUELLE MISSION ?

Plus de 80 personnes se sont réunies en assemblée paroissiale ce mardi 11 juin pour réfléchir ensemble à cette question.

Après avoir prié ensemble sur le texte de Saint Isidore de Séville (560-636) qui ouvre conciles et synode (accès sur le site de la paroisse), nous avons vécu un premier temps d'informations préparé par l'Equipe Paroissiale (texte disponible au secrétariat ou par mail sur demande).

Nos objectifs étaient de commencer à discerner sur les décisions possibles à prendre et de permettre à chacun d'appréhender le contexte avec l'évolution de la vie diocésaine et les enjeux financiers associés.

Rappelons que toute dépense paroissiale de plus de 3000 euros suit un long processus diocésain : validation par l'EP, puis par le conseil des affaires économiques et enfin par le conseil diocésain des affaires économiques. C'est donc un long parcours à prévoir pour tout projet.

Depuis 2020, le diocèse a démarré un inventaire de ses biens (c'est-à-dire construits ou acquis après 1905) pour se séparer des bâtiments mal ou plus adaptés et pouvoir investir dans des lieux missionnaires.

Nos priorités pastorales sont fondées sur l'adoration et la prière, la fraternité, la formation, le service et l'évangélisation. Pour cela nous disposons de nombreux locaux qu'il faut entretenir ou améliorer, ce qui demande parfois des moyens importants.

Après avoir fait un inventaire des locaux, complété par les paroissiens, et des dépenses à envisager à la lumière des besoins et des défis actuels, nous avons travaillé en ateliers pour essayer d'apporter une aide au discernement. On rappelle qu'il n'y a pas de décisions à prendre en urgence et que c'est le diocèse qui maîtrise le calendrier et les décisions finales.

Voilà quelques pistes de réflexion qui ont émergé :

- l'immobilier n'est qu'un moyen d'action, il faut donc investir intelligemment.
- les locaux sont souvent le premier visage d'Eglise rencontré, il faut donc qu'ils soient accueillants.
- faire paroisse est important pour se croiser, se rencontrer et se comprendre. Donc un lieu central est prioritaire.

Notre défi principal est de trouver des équipes pour faire vivre les lieux.

Un consensus se fait autour des travaux de chauffage, d'isolation, de sono et d'entretien pour tous les lieux paroissiaux. La nécessité de penser à l'environnement (Eglise verte) est soulignée.

Le local des Tuileaux, peu occupé actuellement, nécessite des travaux de remise aux normes. Pour cette raison, le diocèse envisage de le vendre. Certains paroissiens ont des idées pour le faire vivre.

Enfin, dans une réflexion à cinq ans, sont soulevées les questions du nombre d'églises et de salles et d'en être ou non propriétaire...

Cette soirée riche en réflexions est donc la première étape de ce discernement important pour l'avenir de notre paroisse et nous remercions chacun pour le travail accompli.

*Odile Thomann*



## Rentrée paroissiale

**Dimanche 15 septembre 2024 : messe de rentrée à 11h**

*Programme complet dans le prochain numéro*

**Forum des associations : samedi 7 septembre**

Meylan : 8h30 à 13h30 au Gymnase des buclos,

Corenc : 8h30 à 12h30 salle Mure Ravaud, La Tronche : 9h30 à 13h au gymnase Doyen Gosse

**Ino'Parole** : tous les mardis de 12h15 à 13h15 - 6 place des Tuileaux - Meylan

**Migrants Saint Eynard** : En juillet-août pour assurer la continuité de notre service, des renforts ponctuels de bénévoles sont bienvenus même pour quelques heures. Contactez dès le mois de juin Véronique Aussedat (06 70 49 16 99) ou Asty Barbarin (06 18 50 74 19) pour vous inscrire en fonction de vos disponibilités. *Merci*

## Rentrée de la catéchèse

**La GRANDE AVENTURE (8-10 ans) et l'Eveil à la Foi (3-7 ans)**

Rendez-vous **Mardi 10 septembre à 20h15**

à la Maison Paroissiale (1 rue Jean de la Fontaine, La Tronche)

Au programme : présentation de l'année, réponses aux questions, inscriptions.

**Les décollages pour les enfants de LA GRANDE AVENTURE sont bimensuels, le mercredi ou le samedi de 10h à 11h30.**

Renseignements sur le site de la paroisse

Contact : Marie-Paule Biju-Duval / mpbiju.kt@gmail.com ou 06 23 63 95 06



## Parcours ALPHA Quel est le sens de ma vie ?

Redécouvrir les fondements de la vie chrétienne, partager librement sans être jugés, grandir des échanges avec les autres.

Soirée de présentation du parcours : en octobre  
(Toutes les informations à la rentrée)

Invitez vos amis, voisins, ...

Inscription à [alphastmatthieu@gmail.com](mailto:alphastmatthieu@gmail.com)

Université d'été

04 - 05 - 06  
JUILLET 2024

CENTRE  
THÉOLOGIQUE  
DE MEYLAN

Ateliers interactifs  
Échanges stimulants  
Exploration théorique  
et pratique  
Rencontres

avec  
P. Cesare Baldi  
P. Alphonse Borrás  
Agnès Desmazières  
Mgr. Jean-Marc Eychenne  
Fr. Benoit-Dominique  
de la Soujeole  
et d'autres  
intervenants

**QUELLES  
GOUVERNANCES  
POUR VIVRE  
EN COMMUNION  
ÉCCLÉSIALE ?**

Places limitées !  
Pré-inscrivez-vous sur  
[colibris.link/UE2024CTM](https://colibris.link/UE2024CTM)

## LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDPF	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 6 juillet		18h30					
Dimanche 7	11h			9h30			
<del>Samedi 13</del>							
Dimanche 14	11h						
<del>Samedi 20</del>							
Dimanche 21	11h						
Samedi 27			18h30				
Dimanche 28	11h						
Samedi 3 août							18h30
Dimanche 4	11h						
Samedi 10					18h30		
Dimanche 11	11h						
Jeudi 15 (Assomption)			11h			9h30	
Samedi 17		18h30					
Dimanche 18	11h						
Samedi 24							18h30 (Sarceñas)
Dimanche 25	11h			9h30			
Samedi 31						18h30	
Dimanche 1 septembre	11h		9h30				

## LES MESSES EN SEMAINE

	Du mardi 2 juillet au samedi 31 août
Mercredi	18h à ND du Rosaire (sauf le 17 juillet)

### Autres messes sur la paroisse du lundi au samedi :

Les Pères de la Salette : 11h15  
 9 chemin de la Viotte à La Tronche  
 Petites sœurs des Pauvres : 11h (sauf jours fériés 10h45)  
 - 117 Grande Rue à La Tronche

## CARNET DE FAMILLE

### Baptêmes

Charles et Henry VALO (06/07 à St Pierre St Paul), Agathe, Sybille et Paul VILLECOURT, Malone DI FRENZA, Jules AMPHOUX et Adrien DUBOIS (31/08 à St Victor)

### Mariages

Aurélia JACQUART et Thibault GIRIN (13/07 à SPSP), Emma BEN SUSSAN CERDA et Thomas FRANCOIS (20/07 à St Victor), Manon PONS et Guillaume BOUCHEZ (20/07 à St Michel), Andrea DANAILA et Adrien DESPEISSE (24/08 à St Ferjus), Marie-Claire PIGNIE et Benoît-Marie KOCH (31/08 à St Victor)

### Nos peines

Alain ALBERT, Gilbert VERNET, Alain SOURY-LAVERGNE, Hélène PICHON, Louis FERLAT, Jacques CHANAS, Jacqueline SAMSON, Marie-France PASSOT, Michel DE NEVE, Robert BORNECQUE, Paul CHAPON, M DISSON, Christian CHABAS, Yvonne KOSICKI, Olivier CONTAMIN inhumés en mai/juin.

Nous les portons dans notre prière.

Contact funérailles : 07 86 40 35 43

### Maison paroissiale à ND du Rosaire

1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche  
 Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h  
 tel : 04 76 54 55 31

### Accueil à ND de Plaine Fleurie

Rue des peupliers, 38240 Meylan  
 Secrétariat lundi 14h-17h  
 tel : 04 76 90 50 66

Du 1er au 12 juillet : ouvert lundi après-midi à NDPF et du mardi au vendredi, le matin de 9h à 12h à ND du Rosaire.

**Fermé du vendredi 12 juillet à midi au 19 août.**

Réouverture le lundi 19 août à 14h à NDPF, puis du mardi 20 au vendredi 23, le matin de 9h à 12h à ND du Rosaire.

Horaires normaux à partir du lundi 26 août.

Pour les urgences hors funérailles : répondeur au 04 76 90 31 74 (consulté tous les 2 jours)

Père Aymar (07 55 76 03 57) pour la pastorale santé, à partir du 21 juillet

[www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html](http://www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieueynard.html)

[www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html](http://www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html)

Mail : [stmatthieu@diocese38.fr](mailto:stmatthieu@diocese38.fr)

<https://www.facebook.com/stmatthieueynard>

ND du Rosaire : 1 rue La Fontaine, La Tronche

St Ferjus : Place de l'église, La Tronche

Ste Thérèse : 120 av de l'Eygala, Corenc

ND Plaine Fleurie : 1 rue des peupliers, Meylan

St Victor : 17 ch. de l'église, Meylan

St Pierre St Paul : rue de l'église à Corenc Village

St Michel : Le bourg au Sappey

Gymnase du Rondeau : 10 chemin Charles Pajon à Corenc

CTM : 15 Rue de la Carronnerie, Meylan